

Pressemitteilung mit der freundlichen Bitte um Veröffentlichung



**Klimaschutz, Kinderrechte und ein Actionbound  
Die Bundespreise für teilhabeorientierte kulturelle Bildung gehen  
nach Falkensee, Aachen und Bad Bederkesa**

**Der Bundesverband der Jugendkunstschulen und  
kulturpädagogischen Einrichtungen e.V. und das Bundesministerium  
für Familie, Senioren, Frauen und Jugend haben am 30. November  
2023 die Sieger des diesjährigen Bundeswettbewerbs  
„Rauskommen! Der Jugendkunstschuleffekt“ ausgezeichnet.  
Schirmherrin ist Bundesministerin Lisa Paus.**

**Den mit 4.000 Euro dotierten ersten Preis erhalten der  
Förderverein Creatives Zentrum „Haus am Anger“ und  
KommaKlub e.V. für ihre Kooperation „Ohne Transporter geht das  
nie!“.** Mit der Unterstützung eines breiten Kooperationsnetzwerks haben  
junge Menschen aus **Falkensee** und Umgebung ein Lastenrad nach ihren  
eigenen Plänen zur mobilen Umwelt- und Jugendkunstschule für das ländliche  
Umland umgebaut. Die Idee entstand auf der Jungfernfahrt eines von  
Jugendlichen entwickelten, solarbetriebenen Zehn-Personen-Floßes aus  
recycelten Materialien.

Für **„Kinderrechte – Jetzt erst Recht“** wurde die **Bleiberger Fabrik**  
mit dem **zweiten Preis ausgezeichnet**. Eine Woche lang setzten sich in  
**Aachen** 350 Kinder und Jugendliche mit ihren Rechten auseinander. Dafür  
wurde das Couven Gymnasium zum temporären Jugendkunstcamp  
umfunktioniert. In 25 Werkstätten, z.B. in den Sparten Tanz, Gesang,  
Zeichnen, Theater, Zirkus, Fotografie und Kunst, suchten sich die jungen  
Menschen die Kinderrechte aus, an denen sie arbeiten wollten. Höhepunkt  
war neben dem Abschlussfest eine von den Teilnehmenden kurzfristig  
organisierte Kinderrechte-Demo durch die Innenstadt.

Der **dritte Preis** ging an die **Kunstschule KUBE Bederkesa e.V.** für das  
Actionbound-Projekt **„Yuki und der Bann des Rolands“** in Kooperation  
mit dem **Museum Burg Bederkesa**. Kinder und Jugendliche aus dem  
ganzen Landkreis haben sich mit der Geschichte der knapp 6.000  
Einwohner\*innen starken Ortschaft Bad Bederkesa in Geestland beschäftigt  
und ein spannendes Actionbound-Spiel entwickelt. Mit Handy und App können  
nun andere Kinder der digitalen Schnitzeljagd folgend spannende Orte auf der  
Route erkunden, Rätsel lösen, Fragen beantworten, Punkte sammeln und der  
Fantasiefigur Yuki auf diese Weise helfen, das Geheimnis der Alchemie zu  
lüften.

Der Wettbewerb **„Rauskommen! Der Jugendkunstschuleffekt“** wird  
vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend gefördert.  
Ausgezeichnet wurden drei von über 80 eingereichten kulturpädagogischen  
Projekten aus dem gesamten Bundesgebiet, die in besonderer Weise die  
Grenzen der eigenen Einrichtung überschreiten, um so die Zugänglichkeit zu  
und die Teilhabe an kultureller Bildung für alle Kinder und Jugendlichen zu  
verbessern. Das künstlerische Rahmenprogramm des Festakts gestaltete der  
Krea-Jugendclub der Kreativitätsschule Bergisch Gladbach.

**Julia Nierstheimer**  
Geschäftsführung

Bundesverband der  
Jugendkunstschulen  
und Kulturpädagogischen  
Einrichtungen e.V.

Kurpark 5  
59425 Unna  
Fon: 0 23 03-2 53 02-0  
Fax: 0 23 03-2 53 02 25  
julia.nierstheimer@bjke.de  
www.bjke.de

30. November 2023